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Investigação 
sobre caso do 
HUOL está em 
fase de conclusão, 
diz Polícia Civil 

Natal em Natal terá 
programação nas quatro 
regiões da cidade

Um mês após a prisão de 
um homem, de 55 anos, que foi 
apontado como suspeito de es-
tupro de vulnerável contra um 
bebê de 10 meses internado na 
ala da enfermaria pediátrica do 
Hospital Universitário Onofre 
Lopes (Huol), em Natal, a Polí-
cia Civil informou que o inqué-
rito que investiga o caso está em 
fase de conclusão. 

A instituição que apura a de-
núncia informou que o caso está 
sendo acompanhado pela Dele-
gacia de Proteção à Criança e ao 
Adolescente (DPCA NATAL). 
Por lei, para proteção das pesso-
as envolvidas, o inquérito tam-
bém segue sob sigilo. 

"Em razão de a vítima ser 
um bebê e da necessidade de ga-
rantir a realização de diligências 
que seguem em andamento para 
apurar eventuais outros crimes, 
o processo segue em sigilo, razão 
pela qual a instituição se pro-
nunciará apenas após a conclu-
são do procedimento dentro do 
prazo legal. A prisão do suposto 
autor foi revogada após o laudo 
negativo do exame de pesqui-
sa de espermatozoides e PSA", 
pontuou a Polícia Civil através 
de nota enviada ao NOVO Notí-
cias para esta reportagem.

Na ocasião, o homem que 

estava acompanhando um ou-
tro paciente, foi autuado e preso 
em flagrante pela Polícia Militar 
do Rio Grande do Norte, após 
o chamado do hospital e leva-
do ao plantão de Atendimento a 
Grupos de Vulneráveis da Polí-
cia Civil. 

A prisão do vigilante acon-
teceu com base em um relatório 
feito pelo hospital apontando 
que havia sido encontrado a pre-
sença de sémen no local. Porém, 
após nova perícia realizada pelo 
Instituto Técnico-Científico de 
Perícia, não foram identificados 
indícios de abuso e nem violên-
cia sexual contra a criança.

Com isso, depois de cin-
co dias detido na Penitenciá-
ria Estadual de Parnamirim, o 
vigilante foi solto. A defesa do 
homem informou que segue tra-
balhando para reparar os danos 
ocasionados pela prisão à inte-
gridade do homem. 

O Hospital Universitário 
informou, por meio da asses-
soria de comunicação, que o 
caso continua sendo avaliado 
de forma interna pela gestão da 
unidade hospitalar e que, novos 
direcionamentos e fluxos, além 
da possibilidade de adoção de 
novos protocolos estão sendo 
analisados.

O Natal em Natal vai reunir 
este ano mais de 200 ativações 
culturais nas quatro regiões da 
cidade. Diogo Nogueira, Ale-
xandre Pires, Padre Fábio de 
Melo, Juliana Linhares, Alceu 
Valença e Carlinhos Brown 
estão entre os grandes shows 
agendados para o fim de ano na 
capital potiguar. 

A programação deste ano 
reúne música, dança, gastrono-
mia, artes visuais, cinema e arte-
sanato, com atividades agenda-
das para os polos da  árvore de 
Mirassol, Espaço Cultural Jesiel 
Figueiredo, Centro Histórico, 
Petrópolis, Rocas e Zona Norte.

Até janeiro serão mais de 
200 ativações através de proje-
tos apoiados e organizados pela 
Prefeitura do Natal, além das 
grandes atrações nacionais que 
se apresentam entre os dias 21 
e 30 de dezembro, tudo com en-
trada gratuita.

Na Zona Norte, a programa-
ção será no Espaço Cultural Jesiel 
Figueiredo. Na Zona Leste, na 
Galeria Newton Navarro e no Pá-
tio da Funcarte, no Beco da Lama 
e Espaço Cultural Ruy Pereira. 

Para fomentar o comércio 
de rua na capital, haverá vasta 
programação entre 13 e 23 de 
dezembro, com intervenções 
artísticas no Alecrim, Cidade 
Alta e Praça Cívica. 

Celebrando o nascimento de 
Luiz Gonzaga, em 13 dezembro, 
uma grande programação abri-
rá o evento. Haverá apresenta-
ção da Filarmônica da UFRN, 
que convida o pernambucano 
Maestro Forró e participação 
de Zé Hilton, Dani Cruz e Dani 
Fernandes, além de show da 
cantora Elba Ramalho em um 
trio elétrico estacionado ao lado 
da Praça Cívica. 

Além disso, na Praça Cívica, 

Foto:  Huol

Foto: Divulgação 

CASO É ACOMPANHADO PELA DELEGACIA DE 
PROTEÇÃO À CRIANÇA E AO ADOLESCENTE

SHOWS MUSICIAIS ACONTECEM ENTRE OS DIAS 21 E 30 DE DEZEMBRO

Hospital avalia possíveis mudanças nos protocolos internos

Sambista Diogo Nogueira é uma das atrações deste ano

haverá um Festival Gastronômi-
co do Senac, com oficinas, au-
las-show e degustações diárias, 
feira de Artesanato, Espaço In-
fantil e muito mais. 

Como já é tradição do Na-
tal em Natal, grandes atrações 
nacionais movimentam o mês 
de dezembro reunindo diversos 
ritmos e estilos, sempre com a 
presença dos artistas potiguares 
a cada noitada. 

A programação começa 
quinta-feira, dia 21 de dezem-
bro, com show de Asé Delas e 
Cavaleiros do Forró. Segue na 
sexta-feira (22) com Valéria Oli-

veira, Circuito Musical e Ale-
xandre Pires. No sábado (23) é a 
vez de Orquestra Greiosa, Mari-
na Elali e Saia Rodada. 

As apresentações retornam 
na segunda-feira, dia 25, com 
Cida Lobo,  Waldonnys e Tanda 
Macedo e Padre Fábio de Melo.  
Na quinta-feira (28) é a vez de 
Ribeira Boêmia, Banda Grafith 
e Diogo Nogueira. Na sexta-fei-
ra, dia 29, tem Rosas na Cartola, 
Juliana Linhares e Alceu Valen-
ça. E no sábado, dia 30, fechan-
do a grade de shows em alto es-
tilo tem Mobydick, Perfume de 
Gardênia e Carlinhos Brown.

O tradicional Réveillon reúne 
atrações musicais na praia da Re-
dinha, além do show pirotécnico 
em Ponta Negra (balsas em alto 
mar) e na Ponte Newton Navarro. 

A programação começa às 

23h com Dom Cardoso e seus 
Metais, Frevo do Xico, Luizinho 
Nobre, Banda Umaré e Banda 
Detroit. O acesso aos shows é 
gratuito e integra a programa-
ção oficial do Natal em Natal. 

Réveillon
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Após cerca de 10 anos, as 
contas de gestão do ex-prefeito 
Carlos Eduardo Alves (PDT) re-
ferentes ao ano de 2013 chegaram 
à Câmara Municipal de Natal para 
serem avaliadas e votadas. A con-
clusão do Tribunal de Contas do 
Estado (TCE-RN) é que elas de-
vem ser aprovadas, com ressalvas.

No acórdão publicado em 
março de 2023, os conselheiros 
concordaram em aceitar um re-
curso, dando parcial provimento, 
“remanescendo apenas as diver-
gências na apuração dos saldos 
da dívida ativa, de restos a pagar 
e da dívida fundada”.

Além dessas contas, ainda há 
outras quatro contas de gestão 
do ex-prefeito que ainda preci-
sam passar pela Câmara (2014, 
2015, 2016 e 2017). Com relação 
à de 2018, ele renunciou ao car-
go de prefeito em abril para con-
correr ao governo.

Caso os vereadores votem 
pela desaprovação de qualquer 
uma delas e o processo seja con-
sumado, o ex-prefeito poderá fi-
car impedido de disputar cargos 
eletivos. Isso porque a reprovação 
das contas de gestão é um dos 
possíveis impeditivos à candida-
tura de uma pessoa.

Porém, mesmo que isso 
aconteça, ainda há a possibilida-
de prevista de que uma decisão 
judicial permita a candidatura. E 
também é possível que a própria 
Justiça Eleitoral avalie que a re-
provação não implica improbi-
dade administrativa e permita a 
candidatura.

Ano que vem, o ex-prefeito 
deverá ser candidato novamente a 
prefeito de Natal. A apreciação da 
contas feita no TCE é uma avalia-
ção técnica. A análise das contas 
na Câmara é um processo polí-
tico. São necessários 2 terços da 
Câmara para que as contas sejam 
aprovadas ou reprovadas.

As contas de gestão do ex-
-prefeito chegaram ao TCE em 
maio de 2014. E levaram 9 anos 
serem concluídas na Corte de 
Contas. O processo só chegou à 
Câmara Municipal dia 22 de no-
vembro deste ano. 

Após 10 anos, Câmara vai apreciar 
contas de Carlos Eduardo em 2013 
CONTAS DA GESTÃO DE 2013 DA PREFEITURA DE NATAL CHEGAM À CÂMARA DE VEREADORES PARA SEREM AVALIADAS E VOTADAS. 
NO TCE ELAS FORAM APROVADAS COM RESSALVAS. CASO SEJAM REPROVADAS, POLÍTICO PODERÁ FICAR INELEGÍVEL POR 8 ANOS 

Ex-prefeito Carlos Eduardo ainda possui outras três contas do mandato que também serão apreciadas pela Câmara  

Foto:  Reprodução

OUTRAS CONTAS DE 
CARLOS EDUARDO NO TCE

O QUE DIZ A LEGISLAÇÃO ELEITORAL…

No dia 6 de dezembro últi-
mo, elas chegaram à Comissão 
de Legislação, Justiça e Redação 
Final. De acordo com o sistema 
de informações da Câmara, ain-
da não há relator.

Segundo o TCE, alguns fato-
res explicam o tempo que a aná-
lise das contas levou: “Somente 
uma diretoria fica com as contas 
anuais das 167 prefeituras e 167 
câmaras; a possibilidade de recur-
sos e o amplo direito ao contradi-
tório; a mudança de leis e norma-
tivos; e a obrigação de passar pelo 
parecer do Ministério Público de 
Contas (MPC) desde 2017”.

Apesar dessa dificuldade, o 
TCE afirma que a “atual gestão 
está priorizando a análise das con-
tas municipais para agilizar o envio 
dos processos a julgamento”.

Procurado pelo NOVO, o ex-
-prefeito disse que aguarda da Câ-
mara o mesmo resultado do TCE. 
“O Tribunal de Contas aprovou 
com ressalvas. E essa ressalva é 
costumeira. Então, eu espero que 
a Câmara também aprove”, disse.  

Em reportagens anteriores,  
Carlos Eduardo afirmou que não 
tinha contas reprovadas e que o 
que havia era apenas uma diver-
gência de entendimento entre os 
técnicos do Tribunal de Contas 
do Estado e os da Prefeitura. 

Além das contas de 2013, agora na Câmara 
Municipal, o ex-prefeito Carlos Eduardo ainda 
possui outras três contas do mandato que ele 
conquistou em 2012 e que durou de 2013 a 2016. 
As contas referentes a 2014 estão com o relator 
para julgamento das respostas enviadas pela Pre-
feitura, após diligências. Ainda não passaram pelo 
Ministério Público de Contas, mas há relatório da 
Diretoria de Administração Municipal (DAM) 
sobre as diligências. “A conclusão do corpo técni-
co é para parecer pela desaprovação das contas.” 
As contas de 2015 estão com o MPC para jul-
gamento do pedido de reexame. “Há relató-

rio da DAM requisitando a manutenção do 
parecer prévio pela desaprovação”. Com re-
lação a 2015, de acordo com o TCE, foi en-
contrada “divergência entre o valor do saldo 
do exercício seguinte apresentado no balanço 
Financeiro e o valor apurado na auditoria”. 
Já as contas de 2016 estão sob avaliação da DAM 
“para relatório acerca do pedido de reexame”. 
Além dessas contas, Carlos Eduardo ainda terá 
avaliada sua gestão pelos anos de 2017 e 2018, 
mandato para o qual foi reeleito em 2016, mas 
que renunciou para poder disputar o cargo de 
governador, em 2019, não se elegendo.

De acordo com a Lei Complementar 64, de 
maio de 1990, são inelegíveis:

“g) os que tiverem suas contas relativas ao 
exercício de cargos ou funções públicas rejeita-
das por irregularidade insanável que configure 
ato doloso de improbidade administrativa, e por 
decisão irrecorrível do órgão competente, salvo 
se esta houver sido suspensa ou anulada pelo Po-
der Judiciário, para as eleições que se realizarem 
nos 8 (oito) anos seguintes, contados a partir da 
data da decisão, aplicando-se o disposto no inciso 

II do art. 71 da Constituição Federal, a todos os 
ordenadores de despesa, sem exclusão de man-
datários que houverem agido nessa condição;”” 
Essa legislação foi atualizada em 2010 pela Lei 
Complementar 184, de 29 de setembro de 2021 
e definiu que “a inelegibilidade prevista na alí-
nea “g” do inciso I do caput deste artigo não 
se aplica aos responsáveis que tenham tido suas 
contas julgadas irregulares sem imputação de 
débito e sancionados exclusivamente com o pa-
gamento de multa.
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É DA RUA
A deputada federal e pré-candidata a prefeita de Natal 
Natália Bonavides circulou bem neste domingo de 
Carnatal. Após aproveitar os agitos dos blocos, ela subiu 
ao camarote Nota Potiguar e foi festejar ao lado da 
governadora Fátima Bezerra e do secretário estadual de 
Fazenda, Cadu Xavier. Foi quando foi saudada por Bell 
Marques. “Deputada Natália, grande beijo para você. Já 
senti que você é da rua”, disse o cantor para a alegria da 
parlamentar. “Zerei o Carnatal”, afirmou.

UNIDOS
Nesta sexta-feira, o deputado federal João Maia 
foi eleito, por aclamação, presidente estadual do 
PP no RN. Coube ao ex-presidente da legenda, 
o ex-deputado Beto Rosado, fazer o anúncio 
nas redes sociais. “Estou muito feliz que você 
esteja aqui nos conduzindo”, afirmou Rosado. A 
convenção do PP foi realizada aqui em Natal e 
contou com a presença da ex-governadora do 
RN e ex-prefeita de Mossoró Rosalba Ciarlini.

15 ANOS
O professor e desembargador 
federal emérito Francisco Barros 
Dias e a sua esposa advogada 
Noara Alencar Barros estão em 
festa. É que o casal comemora, 
na próxima quarta-feira, dia 
13 de dezembro, os 15 anos da 
primogênita, a bela e inteligente 
Sofia Barros. Parabéns!

DANIELA FREIRE

ENCONTRO DE IMPORTANTES 
O lançamento do livro “Avaliação de Políticas Públicas de Acesso à Justiça”, do advogado Daniel Costa, na úl-
tima quarta-feira (06), na galeria Fernando Chiriboga, no Midway Mall, reuniu muitas e importantes figuras 
potiguares, especialmente do mundo jurídico. Os desembargadores Edilson Nóbrega e Dilermando Mota, por 
exemplo, foram alguns que marcaram presença. Além deles, os conselheiros do TCE Renato Dias, Tarcísio 
Costa e Marco Montenegro também prestigiaram o lançamento. O reitor da UNI-RN, Daladier Cunha Lima, 
os professores da UFRN João Bosco, João Emanuel Evangelista, Ricardo Lagreca e Paulo Leão, além dos juízes 
Mário Jambo, Ricardo Tinoco, Fátima Soares e Madson Ottoni também estiveram presentes e receberam o 
seu exemplar devido assinado. Também circularam pelo lançamento do livro de Daniel Costa muitos advoga-
dos, sociólogos e membros do Ministério Público. O evento foi considerado “um grande encontro”!

A votação para analisar o re-
curso ao parecer que derrubou o 
projeto de lei para manter a alí-
quota modal do Imposto Sobre 
Comércio e Serviços (ICMS) em 
20% na Assembleia Legislativa 
do Estado entra em fase decisi-
va. A ala governista busca apro-
var a alteração antes da vota-
ção da Lei Orçamentária Anual 
(LOA) para 2024, que tem como 
base as receitas estaduais com 
uma alíquota de 20%.

A votação da Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) para 2024 
está prevista para acontecer nos 
próximos dias, mas enfrenta de-
safios devido à controvérsia em 
torno da alíquota do ICMS. O 
governo propôs uma alíquota 
de 20%, mas 14 deputados já se 
manifestaram contra a medida. 

Em busca de acordo com 

RN terá perdas na receita com 
redução no ICMS, diz Walter Alves
ALÉM DO PROJETO QUE ALTERA O IMPOSTO, OS DEPUTADOS TAMBÉM DEVEM VOTAR O ORÇAMENTO GERAL PARA 2024 

Foto: Eduardo Maia/ALRN 

Assembleia Legislativa do Estado entra em semana decisiva de votação

os deputados da oposição e 
independentes, o deputado 
Francisco do PT anunciou o 
encarte de emenda para que a 
alíquota do ICMS seja de 19%. 
Segundo o vice-governador do 

Estado, Walter Alves (MDB), 
caso a alíquota seja reduzida 
para 18%, como estabelecido 
por lei em dezembro de 2022, o 
Governo do Estado pode perder 
importantes recursos em  2024. 

“Há uma projeção muito preo-
cupante de que o Rio Grande do 
Norte, segundo estudo do Diee-
se, perca mais de R$ 675 milhões 
caso o ICMS volte a 18% em 
2024. É muito importante que 

todos entendam o que está em 
debate. Todos. Setor produtivo, 
trabalhadores, lideranças, depu-
tados e o povo em geral. Peço 
aos deputados que olhem além 
do cenário imediato. Não esta-
mos falando apenas do presente, 
mas sim do futuro econômico do 
nosso estado”, disse. 

A ponderação de Walter Al-
ves é que a diminuição da alí-
quota pode impactar a arreca-
dação do estado nos próximos 
anos, com a implementação da 
reforma tributária federal. A re-
forma unifica PIS, Cofins e IPI 
no Imposto sobre Valor Agrega-
do (IVA) federal, e a divisão dos 
recursos dependerá da arrecada-
ção vigente dos entes estaduais.

A votação do orçamento será 
a última atividade do parlamen-
to estadual antes do recesso. O 
governo estadual prevê uma re-
ceita de R$ 20 bilhões em 2024. 
O valor decorre das transferên-
cias legais e das arrecadações 
com impostos, como o ICMS.
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O edital e toda a documentação 
visando a licitação do transporte público 
em Natal deverão ficar prontos até abril 
de 2024. A informação foi dada pelo 
superintendente da Associação Nacional 
dos Transportes Públicos (ANTP), Luiz 
Carlos Mantovani Néspoli. 

A entidade foi contratada pela 
Prefeitura de Natal, por R$ 1,45 
milhão para a elaboração do edital 
(para licitação dos transportes em 
Natal) e o acompanhamento de todo 
o processo licitatório, incluindo a 
resposta a questionamentos e recursos 
apresentados pelos licitantes.

O contrato inclui ainda “o 
acompanhamento na fase inicial da operação 
pelas empresas vencedoras do STPP”. 
De acordo com Luiz Carlos Mantovani, 
a ANTP vai cuidar da “preparação dos 
documentos técnicos que compõem o 
processo do edital de licitação”. 

“A saber: definição das características 
físicas e dos padrões operacionais da 
rede de transporte público, custos e 
remuneração dos serviços, tecnologias e 
estrutura de gestão aplicáveis à bilhetagem 
eletrônica e à gestão da arrecadação e 
condições contratuais”, explicou.  

De acordo com o diretor do ANTP, a 
“definição da rede de transporte público e 
o modelo de remuneração”deverão ficar 
prontos em março de 2024. A base para 
todo este trabalho será o estudo que a 
ANTP produziu para a Prefeitura de Natal 
sobre o sistema de transporte.

Luiz Carlos Mantovani Néspoli 
explicou ainda que todo o trabalho 
será feito em interação contínua com a 
Secretaria de Mobilidade Urbana de Natal 
(STTU). “Todo material a ser produzido 
pela ANTP será objeto de interação e de 
discussão em todas as suas fases com a 
equipe técnica da STTU, que é quem terá a 
palavra final sobre as propostas e decisões 
a serem adotadas”, disse.

E acrescentou: “Durante o processo 
de discussão pública, a ANTP se 
colocará à disposição da STTU para 
esclarecer o que for necessário acerca 
das proposições técnicas”. 

O fato de toda documentação 
necessária à licitação ficar pronta em abril 
de 2024 não significa que o processo será 
lançado neste mês. Isso porque a palavra 
final sobre essa etapa será dada pela STTU. 

O NOVO entrou em contato com a 
Secretaria para saber se há uma previsão, 
mas até o fechamento deste texto não foi 
dada resposta. 

Natal nunca teve uma licitação do 
seu sistema de transporte público. Caso a 
licitação se confirme, será a primeira vez 
que o processo é feito. No passado já foram 
realizadas tentativas de licitar o sistema, mas 
os editais restaram desertos (2016 e 2017).

Na época, o edital de licitação dividiu o 
transporte público de Natal em dois lotes. A 
concessão do sistema foi avaliada em R$ 349 
milhões — o primeiro lote teria o valor de R$ 
179 milhões; o segundo lote, R$ 170 milhões. 

Entretanto, na abertura dos envelopes, o 
processo terminou sem interessados.

Corrigindo o valor pela inflação do 
período, entre abril de 2017 e outubro deste 
ano, a concessão do transporte deve custar 
pelo menos R$ 580 milhões.

A previsão anterior era que a licitação 
seria realizada no segundo semestre de 2023, 
o que não aconteceu. Agora, com os ajustes 
que vêm sendo feitos, acredita-se que o 
processo finalmente será realizado. 

Edital para licitação dos 
transportes em Natal deve 
ficar pronto em abril de 2024 

O “DESENVOLVIMENTO” 
NA CONSTITUIÇÃO

Que a Constituição é um docu-
mento importante, todos sabem; mas 
não é de conhecimento geral todas as 
suas matérias. Aqui na coluna Novo 
Direito já falamos sobre vários dis-
positivos da Constituição. Alguns 
de maneira implícita, como os rela-
cionados aos direitos sociais. Outros 
de forma expressa, quando tratamos 
dos direitos humanos fundamentais.

Os quase 300 artigos (que se so-
mam a outra centena de dispositivos 
incluídos após o texto principal para 
orientar a transição ocorrida a partir 
de 1988) tratam de diversos assuntos, 
boa parte destinada a nós, cidadãos, 
relacionando prerrogativas e direitos, 
como liberdade de expressão, plenitu-
de de defesa, sigilo de correspondên-
cia, inviolabilidade da residência, entre 
outros. Outra parte, porém, está vol-
tada para a organização do Estado e 
para as atribuições do Poder Público, 
determinando onde e como a União, 
os Estados, o Distrito Federal e os 
Municípios devem atuar em favor da 
sociedade. Nessa parte, em particu-
lar, um item permeia quase todos os 
comandos; aliás, esse item figura no 
preâmbulo (fração da Constituição 
que contextualiza o novo momento 
democrático inaugurado por ela), ou 
seja, antes de qualquer princípio, esse 
item já foi definido como uma mis-
são para o país: o desenvolvimento. 
Noutras palavras, além de “assegurar 
o exercício dos direitos sociais e indi-
viduais” e de promover “a liberdade, 
a segurança, o bem-estar” e outros 
valores, o Brasil deve estar dedicado 
ao seu desenvolvimento. A ideia, por-
tanto, é de buscar a prosperidade, o 
crescimento, o avanço, o progresso. 
Esse foi o tom dado pelos Deputados 
Constituintes em 1988. Tanto é assim 
que o “desenvolvimento nacional” 
é colocado como um dos objetivos 
fundamentais da República, junta-
mente com a redução das desigual-
dades sociais e regionais – aliás, esse 
último objetivo deve ser consequên-
cia do primeiro, ou seja, ao priorizar 
o desenvolvimento, o país não pode 
esquecer de assim o fazer de maneira 
equânime.

Com tantos conflitos de (des)
integração nacional eclodindo no 
mundo, me parece oportuno que o 
Brasil, símbolo de uma união extre-
mamente miscigenada, mantenha sua 
agregação federativa entre Estados e 
regiões, baixando fronteiras internas 
que não podem existir.

RENATO GUERRA
Professor, Doutorando em Ad-
ministração Pública (Universidade 
de Lisboa), Mestre em Direito 
(UFRN) e Advogado do Carvalho, 
Costa, Guerra & Damasceno Ad-
vocacia (renatoguerra@ccgd.adv.br)

ENTIDADE QUE FOI CONTRATADA POR R$ 1,45 MILHÃO VAI PRODUZIR TODA DOCUMENTAÇÃO 
NECESSÁRIA AO PROCESSO E FICARÁ A CARGO DA STTU DEFINIR AS DATAS DE LANÇAMENTO DO EDITAL  

Com base no estudo feito pela ANTP é 
possível verificar algumas das medidas que 
deverão ser tomadas para possibilitar a nova 
licitação dos transportes em Natal. 

Na avaliação que a entidade fez é aponta-
do que “a imposição de padrões de serviços 
incompatíveis com a capacidade de paga-
mento da tarifa do usuário de Natal poderá 
ensejar uma situação de descumprimento 
futuro das obrigações normativas, gerando 
risco jurídico para todas as partes envolvidas 
na prestação dos serviços”

Por isso, a sugestão era que fosse provi-
denciada a “a adequação da norma à realida-
de financeira dos usuários e da capacidade 
de pagamento da Municipalidade de Natal”. 

Eles também sugeriram que fosse feita a 
“dissociação entre a tarifa de uso do sistema, 
cobrada dos usuários, e a remuneração das 

empresas prestadoras de serviços”. 
“Esta dissociação é parte chave para que 

o Poder Público possa tratar do planejamen-
to da operação dos serviços sem que even-
tuais reformulações de rede impliquem na 
necessidade de elevar de forma exorbitante a 
tarifa dos usuários’, observou a ANTP.

A ANTP também observou a neces-
sidade de revisitar o modelo de política 
tarifária e os modelos de remuneração 
envolvidos no Sistema. “Na medida em 
que uma nova rede de transporte público 
coletivo em Natal possa implicar em um 
aumento de custos que não seja refletido 
no aumento de receitas proveniente da ar-
recadação dos usuários, torna-se essencial 
que se criem mecanismos de complemento 
à remuneração das empresas operadoras”, 
disse o estudo.

Estudo da ANTP dá indicações 
de como será a licitação

Capital potiguar nunca teve uma licitação do seu sistema de transporte público

Foto:  Frankie Marcone/Arquivo NOVO
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Presidido por Jean Valério, o LIDE RN promove o evento

Foto: Carlos Azevedo

Considerado o Oscar do 
Empreendedorismo Potiguar, o 
Prêmio Líderes do Rio Grande 
do Norte será entregue duran-
te jantar para 350 pessoas a ser 
realizado no próximo dia 15 de 
dezembro (sexta-feira), no Wish 
Natal, localizado na Via Costeira. 
O maior evento promovido pelo 
LIDE RN (Grupo de Líderes 
Empresariais do Rio Grande do 
Norte) promete superar as expec-
tativas, celebrando e reconhecen-
do os líderes destacados em 23 
categorias que abrangem diversos 
setores econômicos do estado.

O Prêmio Líderes é um marco 
na cena empresarial local, desta-
cando o mérito e a inovação em 
setores que vão desde a indús-
tria até o comércio e os serviços. 
A escolha dos premiados não se 
restringe a uma comissão interna, 
pois o diferencial desta premiação 
é a participação ativa do público 
na seleção dos ganhadores. Esta 
será a terceira edição do Prêmio, 
cujo resultado é divulgado na 
hora do evento da premiação. 

Este evento anual reúne líde-
res visionários e empreendedores 
que contribuem significativamen-
te para o desenvolvimento econô-
mico do estado. A votação é aber-
ta e proporciona aos cidadãos a 

oportunidade de reconhecerem 
e valorizarem as empresas e per-
sonalidades que se destacaram ao 
longo do ano”, afirma o presiden-
te do LIDE RN e organizador do 
Prêmio Líderes, Jean Valério.

A cerimônia, além de celebrar 
o sucesso e a dedicação dos líde-
res locais, é também uma oportu-
nidade única de networking entre 
empresários e profissionais de 
diferentes setores, sendo eles pre-
miados ou convidados. Ao desta-
car os líderes que impulsionam o 
desenvolvimento do Rio Grande 
do Norte, o Prêmio Líderes con-
tribui para a valorização do em-
preendedorismo e da excelência 
nos negócios. Para participar da 
votação, é só acessar o site oficial 
do evento por meio do www.li-
dern.com.br. 

“O LIDE RN já conta com 
mais de 200 associados e está em 
franca expansão. Temos 22 uni-
dades no Brasil, 17 internacionais 
e uma agenda intensa de encon-
tros, eventos e reuniões. Quem 
quiser se associar para participar 
da agenda de 2024, acesse ao 
nosso site”, finaliza Jean Valério. 
A premiação é realizada pelo 
LIDE RN e tem o apoio da In-
terTV, afiliada TV Globo no Rio 
Grande do Norte.

Oscar do Empreendedorismo 
Potiguar será entregue 
nesta sexta (15) em Natal 
ESCOLHA DOS VENCEDORES DO PRÊMIO LÍDERES DO RN ACONTECE POR VOTAÇÃO POPULAR E PROSSEGUE ATÉ A QUARTA (13)

Werneck Filho  
Grupo WT

Sergio Azevedo 
DOIS A

Acesse o site www.lidern.com.br 
Vote nos indicados

COMO VOTAR? 

Lucineide Queiroz 
Hiper Queiroz

CEI Romualdo

Rodrigo Freire  
Consórcio Eldorado

Sandro Peixoto 
Temperos SADIO

Kadja Macedo 
Center Massas

UNIFACEX

Vinícius Gama   
Favorito

Glauber Gentil  
Grupo Gentil

Fábia Medeiros 
Nordestão

UnP

Jovem Empreendedor

Empresário do ano

Empresária do ano

Melhor empresa - Educação
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Comjol

Sterbom

Favorito

Sam´s

Rede Mais

Dore

 Varejo

 Indústria

Aqua Coco

Unimed

Viggo Sistemas

Camarões

Nacional 
Volkswagem

Crop Agrícola

DNA Center

Active Soft

Ocean Palace

Grupo 
PG Prime

Tapuio

Hospital São Lucas

Bee Delivery

L’auto Cargo

Grupo Dão 
Silveira

Agronegócio

Saúde

Inovação

Serviço

Mobilidade Urbana

CDA 
Distribuidora

Grupo Gentil

Hospital do 
Coração

Justiz 
Terceirização

Riograndense

Nordestão

Hospital 
Angiovascular

Interfort

Multigiro

Rio Center

Clínica Pedro 
Cavalcanti

JMT

Distribuidora

Empresas familiares

Hospital / Clínica

 Instituição Financeira

Terceirização de Mão de Obra

Hotel Senac 
Barreira Roxa

Cosern Neoenergia

Urbano Vitalino

Natal Shopping

Voltália

Freire & 
Pignataro

MB Limpeza 
Urbana

CPFL

Nelson Willians

Práticas ESG Energias

Serviços Jurídicos

Prefeitura de 
Natal

Prefeitura de 
Parnamirim

Prefeitura de 
Mossoró

Prefeitura de 
São Gonçalo

Potigas Prefeitura de 
Extremoz

Gestão Pública I – Órgãos, companhias Gestão Pública II – Municípios

DOIS A

Interjato

Constel

Evolux

Ecocil

Esig Software

 Construbusiness

Tecnologia
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São Gonçalo do 
Amarante inicia 
maior obra de 
estrada do município

A Prefeitura Municipal 
de São Gonçalo do Amaran-
te celebrou um marco signi-
ficativo para a infraestrutura 
da cidade com a assinatura 
da Ordem de Serviço para 
a construção da estrada que 
conectará a BR-101 ao bair-
ro de Novo Santo Antônio. 
A cerimônia de assinatura já 
contou com o início imedia-
to da obra, com equipamen-
tos já posicionados no local 
para os preparativos iniciais.

Esta obra, gerida pela 
administração municipal, 
terá revelância crucial para o 
município, proporcionando 
mais acessibilidade e quali-
dade de vida aos cidadãos. 
A estrada terá uma extensão 
de 2,137km e uma largura de 
7 metros, representando um 
investimento estimado de 
R$ 4.239.319,05. O percurso 
passará entre os bairros Gua-
jiru e Golandim, estenden-
do-se até o bairro Santo An-
tônio, conectando a BR-101 
(Felizardo Moura) à RN-160.

“Esta obra é parte inte-
grante de um planejamento 
de mobilidade urbana que 
visa acompanhar o cresci-
mento do município. Es-

tamos comprometidos em 
oferecer maior infraestrutura 
para São Gonçalo do Ama-
rante, tornando-a mais aces-
sível e facilitando o desloca-
mento de seus habitantes”, 
afirmou o prefeito Eraldo 
Paiva.

O secretário municipal de 
Desenvolvimento Econômi-
co e Turismo, Jader Torres, 
comentou sobre a importân-
cia estratégica da obra. “Esta 
iniciativa marca um avanço 
significativo para São Gon-
çalo do Amarante. A nova 
estrada não apenas fortale-
cerá a infraestrutura local, 
mas também impulsionará o 
desenvolvimento econômico 
e turístico da região”.

A implantação da via 
contará com a aplicação de 
pavimento asfáltico em Con-
creto Betuminoso Usinado 
a Quente (CBUQ), visando 
garantir durabilidade e quali-
dade ao longo do tempo.

Os recursos destinados 
a esta iniciativa são prove-
nientes do PAES (Programa 
de Ações Estruturantes de 
SGA), financiado pelo Banco 
Fonplata e pelo Fundo Euro-
peu de Desenvolvimento.

Potiguares podem 
ajudar Hospital Varela 
Santiago com doação 
em conta de energia

Para contribuir com o tra-
tamento de crianças de todo o 
Rio Grande do Norte e ajudar 
o Hospital Infantil Varela San-
tiago a colocar em prática o 
projeto do Núcleo de Interven-
ção Neurofuncional Integrado 
(NINI), clientes da Neoenergia 
Cosern já podem aderir ao pro-
jeto Conta do Bem. O NINI 
tratará crianças com autismo de 
todo o Estado.

A ideia da iniciativa é que to-
dos os meses, na fatura de energia, 
o cliente pague um valor que será 
repassado à instituição. Para aderir 
à Conta do Bem, o doador deve 
acessar o site www.hospitalvare-
lasantiago.org.br/contadobem, 
preencher o formulário de adesão 
e informar o valor a partir de R$ 
10 que será adicionado, automati-
camente, às contas de energia dos 
meses seguintes. A adesão pode 
ser feita também através do tele-
fone (84) 3209-8220. 

“Estamos muito felizes em 

contribuir com essa iniciativa, 
pois dialoga com alguns de nossos 
principais pilares, que é contribuir 
com instituições que promovam 
saúde e qualidade de vida para as 
pessoas. Contamos com todos e 
acreditamos em uma participação 
maior a cada mês no número de 
doações para o Hospital Infantil 
Varela Santiago, visto que a ação 
permite que os clientes doem de 
forma simples e na comodidade 
de sua casa”, afirma Fabiana Lo-
pes, Diretora Presidente da Neo-
energia Cosern.

Com 106 anos de serviços 
prestados às crianças potiguares, 
o Hospital Infantil Varela San-
tiago é uma instituição filantró-
pica que precisa da colaboração 
da sociedade para poder conse-
guir oferecer o serviço de saúde.

“Parcerias como essa com 
a Neoenergia Cosern são fun-
damentais para continuarmos 
oferecendo tratamento de ex-
celência aos nossos pacientes. 

Confiamos que a população 
abrace essa causa e com as do-
ações possamos colocar em prá-
tica o nosso projeto do Núcleo 
de Intervenção Neurofuncional 
Integrado (NINI) que tratará 
crianças com autismo de todo o 
Estado, e o melhor, 100% pelo 
Sistema Único de Saúde – SUS”, 
afirma Dr. Paulo Xavier Trinda-
de, diretor superintendente da 
unidade hospitalar.

O Conta do Bem também 
converge para a estratégia empre-
sarial da Neoenergia Cosern em 
prol do cumprimento dos Objeti-
vos de Desenvolvimento Susten-
táveis (ODS), números 3 (saúde e 
bem-estar) e 17 (parcerias e meios 
de implantação). O projeto existe 
desde 2002 e o Hospital Infantil 
Varela Santiago é a sétima insti-
tuição a ser beneficiada. Neste 
ano de 2023, até o mês de ou-
tubro, foram cerca de 8 milhões 
repassados às instituições pela 
Neoenergia Cosern.

VALORES DOADOS SERÃO UTILIZADOS PARA EFETIVAÇÃO DE PROJETO QUE 
TRATARÁ CRIANÇAS COM AUTISMO DE TODO O RIO GRANDE DO NORTE

CONSTRUÇÃO DE ESTRADA LIGANDO A 
BR-101 A NOVO SANTO ANTÔNIO TERÁ 
INVESTIMENTO ESTIMADO DE R$ 4,2 MI

Projeto ‘Conta do Bem’ é uma parceria entre a Neoenergia Cosern e o Hospital Infantil

Ordem de serviço marcou início da construção

Foto: Ulysses Freire Foto: Divulgação/SGA
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RODRIGO
CARNATAL 2023 SE CONSOLIDA COMO MAIOR MICARETA DO BRASIL!

Frase: O único lugar onde sucesso vem 
antes do trabalho é no dicionário. 
Albert Einsten“Loureiro

 Jornalista Simone Silva em 
selfie com o empresário 
Felinto Filho 

Andrezinho Dantas, Álvaro Dias, Felinto Filho e 
Joana Guerra

Heitor Gregório, Rafael Motta e Clovis Neto A governadora Fátima Bezerra sendo recheio 
para Samanda Alves e Natália Bonavides

Gilsimar Pereira e Sérgio 
Lima no camarote da Band  

Ivete Sangalo e Miguel 
Medeiros do Gela Natal

O cantor Xand Avião com 
Saulo Spinelly no Beats

No bloco do Grafith, os 
secretários Rafael Motta e 
Joana Guerra 

Lara Santiago e Alex Farinas
no Camarote Beats

Yasminny Menezes, Pedro Barros e 
Georgiano Azevedo na transmissão 
da Band

Ivete Sangalo na Globo com Diego 
Negrellos 

Na avenida Erika Nesi com os filhos 
Matheus e Gabriella
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No século XVIII, Natal era 
caracterizada por eventos a céu 
aberto, semelhantes ao Carnatal 
atual, mas, evidentemente, em 
uma escala muito menor. Neste 
aspecto, a Rua da Conceição, lo-
calizada na Cidade Alta, desem-
penhava um papel central na vida 
social e política da capital poti-
guar, tornando-se um ponto de 
referência para os moradores. À 
medida que a cidade se expandia, 
a Rua da Conceição testemunhou 
mudanças urbanísticas signifi-
cativas, com novas construções 
moldando a paisagem da região 
central da cidade.

Segundo historiadores, a Rua 
da Conceição não é apenas uma 
via urbana, mas um testemunho 
vivo da história da cidade que se 
desenrolou ao longo dos séculos. 
Desde suas origens modestas no 
século XVI até sua configuração 
atual, a via testemunhou transfor-
mações significativas, refletindo o 
crescimento e desenvolvimento 
da capital potiguar.

Até o ano de 1700, apenas 
duas ruas compunham Natal: a da 
Cadeia e o Caminho do Rio de Be-
ber Água, que hoje corresponde às 
atuais ruas Santo Antônio e Con-
ceição. A rua da Conceição, como 
a conhecemos hoje, começou a se 
formar a partir das cercas que de-
limitavam os fundos dos terrenos 
voltados para a rua da matriz.

O historiador e membro efeti-
vo do Instituto Histórico e Geo-
gráfico do Rio Grande do Norte 
(IHGRN), Adailton Figueiredo, 
explica como se deu o processo 
de urbanização de Natal. “Co-
meçou na região que hoje corres-
ponde exatamente à Cidade Alta. 
Para ser mais exato, ali na Praça 
André de Albuquerque, onde 
provavelmente foi fincada a Cruz 
e foi rezada uma missa no dia 25 
de dezembro de 1599, dando ori-
gem a cidade do Natal. Evidente-
mente, a área era um descampa-
do, ainda com vegetação nativa, 
que foi sendo desbravada. Então, 
a primeira rua que vai surgir é 
popularmente chamada Cami-
nho do Rio de Beber Água. Nós 
tínhamos na região onde hoje é o 
Viaduto do Baldo, uma área onde 
havia água potável para consumo 
da população. Então, aquela re-
gião era caminho indispensável, 
fundamental para que houvesse 
o abastecimento da cidade em 

um testemunho “vivo” da história de Natal
Rua da Conceição: 

CONSIDERADA A PRIMEIRA RUA DA CAPITAL POTIGUAR, VIA ABRIGAVA BAILES PÚBLICOS, JORNAIS E TAMBÉM ATRAÍA RELIGIOSOS

Rua da Conceição é a mais antiga da cidade e  foi projetada, 
ainda no século XVI, pelo padre jesuíta Gaspar de Samperes

Fotos: Juliana Manzano

qualquer ponto que a população 
estivesse. Outro detalhe curioso é 
que o Caminho para Beber Água, 
a hoje Rua da Conceição mais a 
atual Rua Santo Antônio, termi-
nando evidentemente na região 
aonde tem água, nas proximida-
des do Baldo”, detalha.

O século XIX marcou a conso-
lidação da rua da Conceição como 
uma via importante em Natal. Do-
cumentos históricos de 1791 fa-
zem referência à rua como a “rua 
direita, que vai por detrás da ma-
triz”. Em 1808, o nome “Rua da 
Conceição” apareceu oficialmente 
em uma concessão de terras.

O professor e historiador 
Henrique Lucena ressalta que a 
rua da Conceição é a mais antiga 
da cidade. Ele detalha que a via foi 
projetada, ainda no século XVI, 
pelo arquiteto espanhol e padre 
jesuíta Gaspar de Samperes. “O 
mesmo que projetou o Forte dos 
Reis Magos e os limites da cidade 
colonial fundada pelos portugue-
ses em 1599. O traçado original 
se ligava até a atual Rua Santo 
Antônio, na época era conhecida 
como “Caminho do Rio de Beber 
Água”. Em algum momento entre 
o século 18h, 19h, houve a inter-
rupção do traçado com a cons-
trução de uma praça e a extensão 
da matriz de Nossa Senhora da 

Apresentação”, explicou.
Questionado sobre o porquê 

a via recebeu o nome de “Rua 
da Conceição”, Adailton Figuei-
redo conta. “Há relatos de que a 
rua da Conceição passa a receber 
esse nome porque, em uma das 
residências, havia uma imagem 
de Nossa Senhora da Conceição, 
de aproximadamente 30 centíme-
tros, conforme descrito por Luís 
da Câmara Cascudo. Estamos 
falando do século XVI, quando 
tínhamos presença religiosa/ca-
tólica portuguesa muito intensa, e 
as pessoas tinham nessa imagem 
uma referência religiosa. Ao pas-
sarem por ali, rendiam suas ora-
ções, suas rezas, seus pedidos à 
Nossa Senhora da Conceição. E 
aí popularizou-se, chamar a rua, o 
caminho de beber água, de Rua da 
Conceição, em alusão exatamente 
à imagem de Nossa Senhora da 
Conceição”, esclarece.

Ao longo dos anos, a Rua da 
Conceição recebeu construções 
marcantes para a formação da ci-
dade, como o primeiro sobrado 
particular de Natal, construído em 
1819 pelo capitão José Alexandre 
Gomes de Melo. Este edifício, 
conhecido como “sobradinho”, 
agora abriga o Museu Café Filho 
e é um testemunho tangível da his-
tória da cidade. Alguns chegam a 

dizer que Café Filho, o único po-
tiguar que se tornou presidente do 
Brasil, chegou a morar no sobrado. 
Porém, não há prova documental 
que confirme esta informação.

Em 1908, partes da rua da 
Conceição foram sacrificadas 
para dar lugar ao parque que abri-
ga o antigo Palácio do Governo, 
conhecido hoje como Pinacoteca 
do Estado, destacando a dispo-
sição da cidade em evoluir e se 
adaptar. O século XX trouxe mais 
mudanças, incluindo a demolição 
de um quarteirão para dar lugar à 
Praça 7 de Setembro.

A rua da Conceição guarda, 
ainda, um capítulo que se liga a 
festas contemporâneas, como o 
Carnatal. A via era palco de gran-
des bailes públicos promovidos 
pela alta sociedade natalense. Em 
2 de dezembro de 1868, um bai-
le público trouxe algo inédito às 
terras natalenses: a introdução da 
bebida gelada. O evento recebeu 
um carregamento de gelo prove-
niente do Recife/PE.

No final do século XIX, a rua 
da Conceição também foi vital 
para o surgimento da imprensa 
potiguar, pois era o local onde 
os principais jornais da cidade se 
concentravam. Ali viveu A Situ-
ação, do Dr. Henrique Câmara, 
em 1877, O Correio de Natal, de 

João Carlos Wanderley, em 1878; 
A Liberdade, órgão do Partido 
Liberal, em 1885; O Nortista e 
o Diário de Natal, de Elias Sou-
to, 1895; A Capital, em 1908, de 
Galdino Lima, Honório Carrilho 
e Juvenal Antunes e dezenas de 
jornais menores impressos.

Infelizmente, a rua da Concei-
ção não escapou das intervenções 
urbanísticas do século XX, so-
frendo mutilações para dar lugar 
a construções modernas, como 
a Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte. Recentemente, 
uma restauração na praça por trás 
da igreja matriz afetou o Caminho 
do Rio de Beber Água, gerando 
preocupações sobre a preservação 
da memória cultural da cidade.

Hoje, a rua da Conceição ser-
ve como uma cápsula do tempo, 
abrigando o Instituto Histórico 
e Geográfico do Rio Grande do 
Norte, o Museu Café Filho, a Casa 
de Padre João Maria, secretarias 
municipais e testemunhando a 
continuidade da história da cidade.

JALMIR OLIVEIRA 
JULIANA MANZANO
EDITORES
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Marcelo Pandolphi e Rhenan Medeiros, da Liveprint

A construção civil, assim 
como vários setores da produção 
e dos negócios, precisa se rein-
ventar e aderir às novidades que 
o mercado oferece, sob pena de 
ficar ultrapassada e ver as vendas 
minguarem. O resultado dessa 
mudança é a entrega de produtos 
cada vez mais tecnológicos, mo-
dernos e automatizados no mer-
cado imobiliário, o que garante 
mais segurança, conforto e prati-
cidade aos clientes.

Uma das incorporadoras com 
destacados investimentos nas 
chamadas novas tecnologias é a 
Moura Dubeux, que atua em qua-
se todo o Nordeste, e hoje conta 
com mais de 25 projetos entre-
gues em Natal.

“A Moura Dubeux está con-
tinuamente investindo em inova-
ções, notadamente, em ferramen-
tas digitais e tecnológicas a fim 
de promover a melhor experiên-
cia para nossos clientes. Encon-
tramos esses investimentos nas 
etapas de prospecções de novos 
clientes, através de softwares de 
inteligência artificial que mapeiam 
grandes dados, objetivando ofer-
tar aquilo de melhor para o inte-
ressado, bem como no relaciona-
mento daqueles que já adquiriram 
suas unidades. Também há ferra-
mentas no processo construtivo, 
voltadas ao controle de qualidade, 
planejamento e monitoramento 
de indicadores”, explica Wescley 
Magalhães, gerente de Incorpora-
ção da Moura Dubeux.

A empresa pernambucana, 
que celebrou neste ano de 2023 
a marca de 40 anos no mercado 
nordestino, escolheu usar a tec-
nologia não apenas no processo 
burocrático e de vendas.

“Há sempre espaço para me-
lhorias, obviamente, mas enxerga-
mos que já trilhamos um avanço 
quando nos deparamos com a 
automação de nossos processos 
atuais. Mapeamos e manejamos 
informações, através de um time 
robusto de TI, dedicado exclu-
sivamente a nossa operação em 
sete estados do Nordeste, com 
políticas rígidas de manuseio e 
acesso ponta-a-ponta. ”, comple-
ta Wescley Magalhães.

Neste contexto, a startup po-
tiguar Liveprint, que já atua no 

Construção civil: uso de 
novas tecnologias acelera 
vendas no mercado potiguar 
INCORPORADORAS QUE APOSTAM EM INOVAÇÃO ESTÃO VENDO SEUS 
NEGÓCIOS GANHAREM NOVAS DIMENSÕES;  STARTUP POTIGUAR TEM 
CONTRIBUÍDO COM ESSA REVOLUÇÃO DO MERCADO CONSTRUTIVO

Foto: Flavia Lorenna

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

A REPRESENTATIVIDADE DE UM CAMPEONATO
Olá, pessoal! União, Campeão. E justamente num Campeonato onde 
a história foi feita. Não me refiro apenas a recordes estabelecidos, às 
revelações de jogadoras, mas pela força de vontade de cada uma que 
pisou no gramado do Juvenal Lamartine e representou sua equipe. 
Não é fácil ser mulher, que vive lutando a todo instante e a todo o 
momento por sonhos, por vozes, por crenças, por igualdade. É bem 
verdade também que o capítulo que encerra esta história merecia 
um palco em que todos pudessem venerar estas guerreiras.

A REPRESENTATIVIDADE 
DE UM CAMPEONATO (2)
No entanto, o orgulho que cada uma delas nos trouxe para o último 
ato faz com que, a partir de agora, os olhos se voltem para estarmos 
cada vez mais perto de ajudar o crescimento da modalidade. Foi 
um campeonato lindo e que superou positivamente às expectativas. 
Às equipes participantes, Potiguar de Mossoró, Monamy, Potyguar 
Seridoense, ABC, Alecrim e União, vocês não só marcaram seus nomes 
na história, como, a partir de agora, abrem as portas para que todos 
passem a acompanhar com outros olhos.

APROVEITANDO...
Aproveito também para deixar registrado que este ano o Campeonato 
Potiguar Feminino foi o melhor já realizado. Não me refiro apenas 
ao nível – que alguns que nem acompanham disseram que era baixo 
–, mas pela qualidade das próprias atletas. Na mescla de potiguares e 
“estrangeiras”, quem ganha é o espectador, o admirador e aquele que 
torce pelo crescimento do futebol feminino. Sigamos na luta!

CAMPANHA IMPRESSIONANTE
Os números comprovam que o União não foi campeão por acaso. 
Em sete jogos, foram 46 gols marcados e apenas 3 sofridos. Teve 
a artilheira da competição com 9 gols (Lu Meireles), foi o time 
mais disciplinado (apenas cinco cartões amarelos), teve a jogadora 
que marcou o gol mais rápido da competição (13 segundos). 
Definitivamente, a equipe de Extremoz foi merecedora da 
conquista. Que sigam com o trabalho para que no Brasileirão A3 
possam conquistar o acesso.

QUE VENHA O BRASILEIRÃO A3
Para quem pensa que o União já não está com a cabeça voltada 
para a competição nacional, está completamente enganado. A 
equipe já começa a preparação na segunda semana de Janeiro. A 
competição está prevista para começar entre os meses de março a 
abril. Vale lembrar que neste ano, o RN perdeu a sua vaga devido 
ao campeonato que não obedeceu às regras do RGC da CBF. 
Como este ano estava tudo legalizado, o Estado está garantido para 
participar da competição. 

MUNDIAL DE CLUBES
Amanhã começa o Mundial de Clubes da FIFA. E já com o possível 
adversário do Fluminense. O Al-Ittihad da Arábia (que recebeu 
investimentos pesados do governo) encara o Auckland City da Nova 
Zelândia. O vencedor vai encarar o Al-Ahly do Egito na sexta-feira. Só 
aí, nesta partida, é que o vencedor encara o Fluminense. Não sei, mas 
algo me diz que o time árabe – considerado forte pelos investimentos 
– será o adversário do time brasileiro. E aí, claro, só na outra semana é 
que darei minha opinião sobre. 

AO GRANDE ERANDIR MONTENEGRO
A coluna de hoje é dedicada ao grande Erandir Montenegro, que 
nos deixou na última semana. Paraibano de Bananeiras, Erandir 
marcou seu nome no futebol, principalmente no potiguar e cearense 
– inclusive foi dele o primeiro gol do Castelão. Ele tinha 77 anos e 
lutava contra um câncer. Aqui no RN, deixou sua marca no Potiguar, 
Baraúnas, Potyguar de Currais Novos, além de ABC, América e 
Alecrim.  Erandir era tão bom que até comentarista foi. Uma grande 
perda. Por isso, a Coluna Toque de Letra será dedicada ao grande 
homem que foi Erandir. Aos familiares, minha solidariedade. É isso!

mercado nacional criando solu-
ções para aumento das vendas 
dos seus clientes, intensificou 
seu portfólio de serviços para o 
mercado imobiliário, oferecendo 
em uma plataforma única, todas 
as etapas necessárias para a venda 
de um imóvel com sucesso.

Marcelo Pandolphi, Diretor 
de Inovação (CIO) e fundador da 
Liveprint, comenta sobre a experi-
ência do uso da tecnologia no mer-
cado da construção civil. “Hoje, o 
corretor tem na palma da mão, na 
tela do seu smartphone um leque 
de possibilidades de divulgar seus 
imóveis, com muita agilidade, bai-
xíssimo custo e interatividade ime-
diata com seus potenciais clientes. 
Em nossa plataforma, a Liveprint, 
cerca de 40 mil corretores de todo 
o país geram novos materiais de 
divulgação diariamente com muita 
facilidade e através desses mate-
riais impactam mais de 10 milhões 
de consumidores por mês”, expli-
ca Pandolphi.

O empresário explica tam-
bém sobre o impacto causado na 
comercialização de imóveis a par-
tir do uso de tecnologia.

“O principal impacto está na 
aceleração das vendas. A intera-
tividade permite que vendedor e 
cliente negociem com muito mais 
agilidade e troca de informações. 
Além de eliminar qualquer barreira 
geográfica, por exemplo”, explica 
Pandolphi.

O engenheiro Pedro Escóssia 
é diretor da WSC Empreendi-
mentos, uma das muitas empresas 

do setor que aderiram ao fluxo 
tecnológico. “Já foi o tempo que 
se poluía uma cidade com pan-
fletos ou outdoor por todos os 
cantos”, comenta Escóssia, que 
conta sobre as facilidades alcan-
çadas após o uso de ferramentas 
tecnológicas no processo produti-
vo e comercial da empresa.

“Por opção da empresa, con-
seguimos fazer o processo de 
venda de forma 100% digitais. 
Desde o primeiro contato com 
o cliente, até a concretização do 
negócio, com assinatura do con-
trato”, explica Pedro Escóssia

Ele lembra o momento em 
que o mercado teve que mudar 
a forma de olhar para a tecno-
logia nos negócios imobiliários. 
“A pandemia acelerou e obrigou 
a todos nós adequar-nos a uma 
realidade na qual o mundo digital 
domina o mercado, e as empresas 
que se resistirem a essa evolução 
estarão fadadas a desaparecer. 
A internet permite o consumi-
dor ter um nível de informação 
nunca antes visto. Há 10 anos, 
se você queria comprar um imó-
vel no bairro ‘x’, você pegava o 
carro e saía procurando placas de 
‘vende-se’”, continua o diretor 
da WSC Empreendimentos, que 
completa falando novamente so-
bre ganhos da adesão ao mundo 
tecnológico: “Hoje existe a facili-
dade de contratos 100% digitais, 
onde evita-se imprimir um volu-
me gigantesco de papel, torna o 
processo muito mais ágil, seguro 
e prático”, encerrou.
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